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第 24期 第 36回 北広島市農業委員会総会議事録 

 

令和5年 6月 29日（木）13時 30分、第36回北広島市農業委員会総会を北広島市役所5階議場に

招集する。 

 

１  議事日程 

日程第1  議事録署名委員の指名 

日程第2  会期の決定 

日程第3  報告第1号  賃貸借の合意解約について 

日程第4  議案第1号  現況証明願について 

日程第5  議案第2号  農地法第5条の規定による許可申請について 

日程第6  議案第3号  農用地利用集積計画について 

日程第7  議案第4号  現地調査委員の指名について 

日程第8  その他 諸報告 

 

２ 応招委員  1番 茶木 義行 委員  2番 宮北 輝 委員  3番 佐藤 芳之介 委員 

２ 応招委員  4番 佐々木 珠惠 委員 5番 安宅 一夫 委員 6番 塚本 能信 委員 

２ 応招委員  7番 三戸  修 委員 

 

３ 農地利用最適化推進委員出席者  阿部 知博 委員  田村 智幸 委員 坂本 勝則 委員 

山田 智美 委員 森越 信幸 委員 

 

４ 事務局出席者  事務局長 川村 裕樹  事務局次長 山田 孝博  主査 武山 伍織 

主任 佐々木 正人   主事 上野 礼 

４ 事務局出席者   

 

（開会宣言  13時 30分） 
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議 長 

 

 

 

議 長 

 

 

議 長 

 

 

議 長 

 

事 務 局 

議 長 

茶 木 委 員 

事 務 局 

 

 

 

 

議 長 

 

議 長 

 

 

議 長 

 

 

議 長 

 

事 務 局 

議 長 

 

佐 藤 委 員 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

議 長 

 

 

議 長 

 

＜日程第1：「議事録署名委員の指名」＞ 

日程第1、「議事録署名委員の指名」を行います。本日の署名委員として総会規則第13条

の規定により1番 茶木委員、2番 宮北委員、以上2名を指名いたします。 

 

＜日程第2：「会期の決定」＞ 

日程第 2、「会期の決定について」お諮りいたします。本会議の会期は、令和 5年 6月 29

日、本日1日と決したいと思います。ご異議ございませんか。 

（「異議なし。」の声） 

ご異議なしと認めます。会期は本日1日と決しました｡ 

 

＜日程第3：報告第1号「賃貸借の合意解約について」＞ 

報告第1号「賃貸借の合意解約について」を議題といたします。事務局から、報告案件の

朗読をお願いいたします。 

（報告案件朗読） 

報告案件の朗読が終わりました。これより質疑を行います。茶木委員どうぞ。 

合意解約後は牧草などになる予定なのでしょうか。 

番号1・番号2につきましては、所有者が自己管理していきたいということで伺っており

ます。番号3につきましては、今のところ借り手が決まっておりません。所有者から新しい

借り手を見つけて欲しいと伺っておりますので、事務局、農協、道央農業振興公社などを通

して調整し、それでも借り手が見つからなければ調整会議を開かせて頂ければと思います。

以上です。 

他に何かございませんか。 

（「質疑なし。」の声） 

 質疑なしと認めます。報告第 1 号は、報告のとおり承認することにご異議ございません

か。 

（「異議なし。」の声） 

ご異議なしと認めます。報告第1号は、報告のとおり承認することに決しました。 

 

＜日程第4：議案第1号「現況証明願について」＞ 

議案第1号「現況証明願について」を議題といたします。事務局から、議案の朗読をお願

いいたします。 

（議案朗読） 

議案の朗読が終わりました。この案件につきましては、現地調査委員会による現地調査が

実施されていますので、佐藤委員長より調査結果の報告をお願い致します。 

 令和 5年 6月 15 日、現況証明願による現地調査を佐々木委員、安宅委員、私の 3名で実

施しましたので、結果についてご報告いたします。 

番号1、願出人 ○○○○○氏、所有者 ○○○○○○○○○ ○○○○○ ○○○○○

氏の土地ですが、場所は○○地区で、○○○○○○○○○を市役所から○○方面に 8km 進

み、○○○○○○○○に入り、2km先を左折し200m先右手に位置する土地でございます。 

この土地の現況は、雑草・雑木が繁茂している状態であり、農地と雑種地の間に存在する

狭小地であることから「非農地」と認定いたしました。以上、現地調査結果報告といたしま

す。 

ご苦労様でした。これより質疑を行います。何かございませんか。 

（「質疑なし。」の声） 

質疑なしと認めます。議案第1号については、提案のとおり決定することにご異議ござい

ませんか。 

（「異議なし。」の声） 

ご異議なしと認めます。議案第1号については、提案のとおり決定いたしました。 
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議 長 

 

事 務 局 

議 長 

 

宮 北 委 員 

 

事 務 局 

 

議 長 

 

議 長 

 

議 長 

 

 

 

議 長 

 

事 務 局 

議 長 

 

 

議 長 

塚 本 委 員 

事 務 局 

 

議 長 

 

議 長 

 

 

議 長 

 

 

議 長 

 

 

議 長 

 

 

議 長 

 

 

 

議 長 

 

 

＜日程第5：議案第2号「農地法第5条の規定による許可申請について」＞ 

議案第2号「農地法第5条の規定による許可申請について」を議題といたします。事務局

から、議案の朗読をお願いいたします。 

（議案朗読） 

議案の朗読が終わりました。これより質疑を行います。質疑ございませんか。宮北委員ど

うぞ。 

毎年出ている案件なので問題ないかと思いますが、貸主が3名居ますが3筆の内訳を教え

て下さい。 

○○○○○○が○○○さん、○○○○○○が○○○○さん、○○○○○○が○○○○○さ

んとなっております。以上です。 

他に何かございませんか。 

（「質疑なし。」の声） 

質疑なしと認めます。議案第2号は、許可相当とすることにご異議ございませんか。 

（「異議なし。」の声） 

ご異議なしと認めます。議案第2号は、北海道農業会議へ意見を聴取した後、許可相当と

意見を付し、石狩振興局長へ送付することに決定いたしました。 

 

＜日程第6：議案第3号「農用地利用集積計画の決定について」＞ 

議案第3号「農用地利用集積計画の決定について」を議題といたします。事務局から、議

案の朗読をお願いいたします。 

（議案朗読） 

議案の朗読が終わりました。番号1から番号8につきましては、宮北委員が議事参与の制

限の対象となりますので、退席願います。暫時休憩いたします。 

（宮北委員退席） 

それでは休憩を解き再開いたします。質疑ございませんか。塚本委員どうぞ。 

前回解約した○○さんのところを、宮北さんが引き継いだということですか。 

そのとおりです。番号1から番号8の○○○○さんが解約したところを、宮北委員が借り

受けるという契約となっております。以上です。 

他に何かございませんか。 

（「質疑なし。」の声） 

質疑なしと認めます。番号1から番号8については、提案のとおり決定することにご異議

ございませんか。 

（「異議なし。」の声） 

ご異議なしと認めます。番号1から番号8については、提案のとおり決定いたしました。

ここで宮北委員の除斥を解きます。暫時休憩いたします。 

（宮北委員着席） 

それでは休憩を解き再開いたします。これより番号 9 から番号 12 について質疑を行いま

す。質疑ございませんか。 

（「質疑なし。」の声） 

質疑なしと認めます。番号 9 から番号 12 については、提案のとおり決定することにご異

議ございませんか。 

（「異議なし。」の声） 

ご異議なしと認めます。番号9から番号12については、提案のとおり決定いたしました。 

以上で議案第3号は、すべて提案のとおり決定いたしました。 

 

＜日程第7：議案第4号「現地調査委員の指名について」＞ 

議案第4号「現地調査委員の指名について」を議題といたします。現地調査委員の指名に

つきましては、現況証明事務処理規程第5条の規定により、私から指名いたします。6番 塚

本委員、7番 三戸委員、1番 茶木委員、調査補充委員として、2番 宮北委員を指名いた
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議 長 
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事務局次長 

 

 

 

議 長 

 

 

 

 

 

事 務 局 長 

 

 

 

 

 

 

 

します。 

 

＜日程第8：「その他、諸報告について」＞ 

 諸報告の前に事務局から発言を求められておりますので、これを許します。 

 令和6年度農林関係税制改正に関する要望ということで、北海道農業会議から毎年調査が

きているものでございます。こちらにつきましては、農業委員会宛てにきておりますが、タ

イトルのとおり農林関係の税制ですので農政課にも情報共有し、農政課・農業委員会で回答

しております。今年につきましては、当市で実績のある農林関係の税制に関する要望をして

いるところでございます。別紙に記載のとおりですが、肉用牛の売却による農業所得の課税

の特例及び肉用牛の売却による事業所得に係る道府県民税及び市町村民税の課税の特例、ま

た、利用集積で売買を行ったときの登録免許税の軽減や不動産取得税の軽減などを要望とし

て挙げているところでございます。これらの税制につきましては、全て期限が設定されてお

りまして、3年に1度期限を迎え、都度延長がかかっているところでございますが、全国的

に件数、要望などがない場合には国で延長をやめるということで話がきているところでござ

いますので、当市における実績等も含めて農業会議に報告し要望等をお願いしているところ

でございます。報告につきましては以上でございます。 

 ただ今、事務局より令和6年度農林関係税制改正に関する要望について説明がございまし

たが、皆さまから質問等を受けたいと思います。肉用牛の売却については、農産物の売却と

同じ考えだと思いますが、市民税、道府県民税、市町村民税の課税の特例についてもう少し

説明をして頂けますか。 

 肉用牛の売却による農業所得の課税の特例等につきましてですが、適用期限が所得税につ

いては令和8年 12月 31日まで、法人税については令和9年 3月 31日までとなってござい

ます。また、創設年度は昭和 42 年からとなっております。こちらについては、農業を営む

個人また農地所有適格法人が飼育した肉用牛を所定の方法で売却し、そちらの肉用牛が免税

対象となった場合については、一頭あたり100万未満であり、かつ売却頭数が年間1,500頭

以内につきましては、その売却による利益相当額を不損金算入できるというものでございま

す。石狩管内でいうと実績等はそこまで多くはありませんが、十勝やオホーツク方面などの

肉用牛が盛んな地域では実績等が多いというところでございます。こちらについては売却す

ることで収益が上がってきますが、これらについての経費等を差し引けるというものでござ

いますので、そちらの適用期限を切れることなく延長してほしいということで、毎年要望し

ているものでございます。以上です。 

 ただ今の説明で一部補足させて頂きます。令和6年度の税制について説明差し上げており

ますが、令和8年または令和9年までということで、この間は現場から毎年要望し続けると

いうものになります。要望がない場合は、期限をもって国でまた改めて制度を考えますとい

うことでご理解頂ければと思います。以上です。 

 皆さまから、何かありませんか。毎年、北海道農農業会議で各市町村から税制代行に係る

要望を取り上げて、北海道農業会議で精査して要望するということにはなっています。今回

北広島市から要望した利用権設定に係る部分の要望に関しては、北海道農業会議は採択して

おりませんのでご理解ください。利用権設定に係る税の軽減については、令和7年度で無く

なるということでお願いいたします。他に何かございませんか。無ければ、このような形で

国への要望をしているということでご理解ください。それでは、諸報告をお願いいたします。 

諸報告を行います。1点目、次回の第1回農業委員会総会につきましては、令和5年7月

20日木曜日、午後3時30分から北広島市役所5階議場で予定をしておりますのでよろしく

お願い致します。2 点目、会長と事務局の動静報告についてでございますが、7 月分につい

て説明致します。18日、北海道農業会議 第4回常設審議委員会が午後1時30分からかで

る2・7において、会長が出席予定でございます。20日、農業委員会任命交付式午後3時00

分から3階3D会議室において、また、午後3時30分から第1回農業員委員会総会を予定し

ております。27日には農地利用最適化推進委員委嘱状交付式が午後 3時 00分から市庁舎 5

回応接室にて行い、午後 3時 30 分から第 2回農業委員会総会をこの議場にて行います。総
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議 長 

会終了後に写真撮影を行い、終了後に農業委員会委員協議会臨時総会をこの議場で開催し、

その後議長、市長を来賓に迎え懇談会を予定しておりますのでよろしくお願いいたします。 

3点目、次回の現地調査委員会の日程についてでございますが、7月14日金曜日午前9時

00分から、現地調査委員の6番塚本委員、7番三戸委員、1番茶木委員、調査補充委員とし

て 2 番宮北委員を予定しておりますのでよろしくお願いいたします。事務局からは以上で

す。 

私から 1 点よろしいですか。7 月 27 日の農業委員会総会のときに、写真撮影でネクタイ

が必要なので持参してください。よろしくお願いいたします。委員の皆様から何かございま

せんか。それでは以上をもちまして第 36 回北広島市農業委員会総会を閉会といたします。

ご苦労様でした。 
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（閉会宣言  14 時 10 分） 
 
 

 以上、総会議事を記録し、正確を期するためここに署名する。 
 
 
令和  年  月  日   

 
 
 

    
議 長 

  
署 名               

 
議事録署名委員 

 
   番 

 
署 名 

 
議事録署名委員  

 
   番 

 
署 名 

 
 


